

Zeitschrift: ASMZ : Sicherheit Schweiz : Allgemeine schweizerische Militärzeitschrift

Herausgeber: Schweizerische Offiziersgesellschaft

Band: 120 (1954)

Heft: 6

Rubrik: Ausländische Armeen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

klemmen des Magazins zu vermeiden. In der Nacht wird diese ganze Handlung in einer noch unverantwortlicheren Weise erschwert. Ein einfacher Einführungstrichter könnte vollkommene Abhilfe schaffen. Bei MP anderer Armeen ist er vorhanden. Unserer Suomi-MP fehlt er ohne ersichtlichen Grund. Durch die gleiche, noch zu schaffende Trichter-Einführvorrichtung könnte ebenfalls der MP-Magazinhalter in sinnvoller Weise von der die Waffe tragenden Hand abgegrenzt werden, so daß nicht mehr wie bisher eine Klinke, die durch ungeschicktes Anfassen der Waffe selbst ausgelöst werden kann, das Funktionieren gefährden würde. Mithin könnte die Sicherheit der Handhabung der MP durch eine an sich einfache Vorrichtung herbeigeführt werden.

Endlich könnte die Kampfführung der Infanteriezüge und -Gruppen noch dadurch wirkungsvoller gestaltet werden, daß für den Abschuß mit Triebladungen nicht nur die bisherige Hohlgranate (PzWGr.), sondern noch eine eigentliche Gewehrgranate geschaffen und eingeführt würde. Ausstattung und Ausbildung zu deren Verwendung sind im großen vorhanden. Der Einsatz solcher Gewehrgranaten wäre in Verteidigung und Angriff äußerst wirksam, wie die deutsche Kriegserfahrung erweist, und er würde für die unteren Infanterieverbände, die die Hauptlast des Kampfes zu tragen haben, eine wesentliche Hilfe bedeuten.

AUSLÄNDISCHE ARMEEN

Atlantikpakt

Nato-Superstruktur-Plan. Der vorgeschene Ausbau von Flugplätzen in Europa nähert sich der Vollendung, indem 120 Plätze verwendungsbereit und 40 Plätze im Bau sind. Im Ausbau begriffen ist ferner das Pipeline-System, welches diese Flugplätze mit Le Havre und Marseille verbindet. So ist gegenwärtig eine französisch-amerikanische Pipeline von St-Nazaire nach Metz im Bau.

Frankreich

In Frankreich wurde die Serienherstellung einer durch Richtstrahl gelenkten Panzerabwehrkarte aufgenommen.

Belgien

Belgien hat die auf 21 Monate angesetzte gewesene Militärdienstzeit auf 18 Monate reduziert. Ende Mai wurden die seit 1. Oktober 1952 dienstleistenden Rekruten entlassen. Im Sommer 1952 war die ursprünglich zweijährige Dienstzeit auf 21 Monate herabgesetzt worden.

Schweden

Schwedens Jahres-Rekrutenkontingent beträgt gegenwärtig rund 27 000 Mann. Bis 1960 wird diese Zahl auf rund 50 000 ansteigen. Um die Folgen dieses starken Anstieges auf die Ausbildungs- und Unterbringungsmöglichkeiten abzuschwächen, wird vorgeschlagen, die Rekruten bereits mit 19 statt erst mit 21 Jahren zu ihrer Dienstleistung einzuziehen, weil dadurch jetzt zwei Jahrgänge vorweg ausgebildet werden können.

Vereinigte Staaten

Der amerikanische Senat hat dem Militärbudget 1954/55 in der Höhe von rund 29 Milliarden Dollars zugestimmt. Ein Antrag, auf die Herabsetzung der Landstreitkräfte um zwei Infanteriedivisionen zu verzichten, blieb in Minderheit.

Dem Verlangen nach erhöhter Beweglichkeit entgegenkommend wurde ein neuer leichterer Jeep entwickelt, der Aero-Jeep. Er ist rund 550 kg leichter und 90 cm kürzer als das jetzige Modell. Die Karosserie besteht ausschließlich aus Aluminium, die Räder aus Magnesium. Dennoch sind 85 % aller Bestandteile mit denjenigen des bisherigen Modells auswechselbar. Von diesem leichten Modell erhofft man eine wesentliche Erleichterung von Luftlandungen, sei es durch Helikopter oder durch Transportmaschinen.

Drei neue Brückentypen befinden sich in den abschließenden Prüfungen. Die Scheren-Brücke besteht aus Aluminium und wird durch einen turmlosen Panzerwagen getragen und über das Hindernis gelegt, ohne daß die Truppe diesen Panzerschutz verlassen muß. Die tragbare Sturmbrücke ruht auf riesigen Pneurädern und wird von einem gewöhnlichen Lastwagen gezogen. In Stellung gebracht wird sie von einem gewöhnlichen Panzerwagen. Breite 4,1 m, Länge 13,1 m. Die T-6-Brücke ist als Ersatz für die im letzten Krieg berühmt gewordene Bailey-Brücke gedacht. Sie besteht aus Aluminium und wiegt nur 60 % einer vergleichbaren Stahlbrücke. Mit dieser für die Divisionsausrüstung vorgesehenen Brücke können 55 m überbrückt werden. Die Zusammenstellung eines Elementes von 23 m Länge erfolgt von Hand in einem Drittel der Zeit, welche für das zu ersetzende Modell benötigt wurde. Die Brücke wird durch einen Bulldozer in Stellung geschoben.

Kürzlich wurde der Vertrag über den Bau des dritten Flugzeugträgers der 60 000-Tonnen-Forrestal-Klasse abgeschlossen. Das Schiff wird rund 182 Millionen Dollars kosten.

Unter der Bezeichnung XV-1 wird ein Versuchsflyzeug erprobt, welches auf dem Prinzip des «unbelasteten Rotors» beruht. Wie beim Helikopter erfolgt der Vertikalflug mittels eines Rotors, während für den Horizontalflug Tragflächen und ein Antriebspropeller dienen. Damit wird eine größere Horizontal-Fluggeschwindigkeit erreicht als beim reinen Helikopter. Das Flugzeug soll außer dem Piloten drei Passagiere mitführen können.

WM.